
 

 

 

*  
Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

P R O T O K O L L  
 

7. Sitzung 
(Legislaturperiode 2017 bis 2019) 

 

 Sitzungstermin: Di 23.05. 2018 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:00 Uhr 

 Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus von Wismar 

Sitzungsteilnehmer*innen:  

Anwesende Mitglieder: Paula Stemmler, Lea Stemmler Philip Rick, Lisa-Marie Dahl, Ahn 

Khoa Tran, Lea Skodda, Ingolf Holst, Britta Wiese, Tim Herberg, Paul Jantzen 

 

Gäste: Mitglieder der Arbeitsgruppe KiJuPa:  Ronny Kessler, Hannes Nadrowitz, Dr. Gerd 

Zielenkewitz mit Kollegin 

 
  
 
 
Protokollant: Phillip Rick 
 
  



 

 

 

KiJuPa-Sitzung Klappe die 7. 
 
 

 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitz 

 
Ingolf begrüßt alle Anwesenden zur 7. Sitzung des 

KiJuPas. 

 

Ingolf stellt die Sitzungsschwerpunkte vor. 

Diese sind die Berichte aus der Bürgerschaft und des Vorstands. Wie auch die AG-Arbeit 

des KiJuPas. Insbesondere stellt die AG-Stadtgestaltung die Ideen zur Gestaltung des 

Spielplatzes im Lindengarten vor. 

 

Unterthemen sind die Abmeldung vor den Treffen, der Finanzplan und die nächsten 

Termine. 

 
 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die heutige Beschlussfähigkeit ist gegeben, da die Mehrheit der anwesenden Mitglieder 

stimmberechtigt ist. 

 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche einstimmig beschlossen. 

 
 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der 6. Sitzung vom 18.04.2018 

 
Ingolf stellt fest, dass alle das Protokoll erhalten haben.  

 
Es erfolgt eine Abstimmung: 

Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig 

beschlossen 

 



 

 

 

TOP 5 Neues aus dem KiJuPa 

 
 
5. 1 Bericht aus der letzten Bürgerschaftssitzung vom 26.04. 2018 

 

Aus den Mitteilungen des Bürgermeisters: 

- PhanTechnikum erhält ab sofort 400.000€ aus dem Landeshaushalt 

- Entsprechender Fördermittelbescheid liegt nun vor 😊  

Aus den Anträgen der Bürgerschaftsfraktionen: 

- CDU bat um Unterstützung bezüglich der Wiedereröffnung des 

Tierparkausganges zum Schiffbauerdamm/Schiffbauerpromenade  

- Dieser ist seit dem Herbst 2017 geschlossen und steht Besuchern und Bürgern 

der Stadt nun nicht mehr zur Verfügung 

- Der Antrag schaffte es aufgrund der höheren Aufmerksamkeitswelle durch ein 

Petitionsverfahren über die CDU in die Bürgerschaft und wurde nach 

abschließender Diskussion in den Kultur- und Wirtschaftsausschuss verwiesen 

 

5.2 Bericht aus dem Vorstand 

 
Ehrenamtszertifikat: Zu den 25-30 Stecknadeln, die für unsere Ehrenmitglieder 

angeschafft werden, hat der Vorstand auf Wunsch des KiJuPas zusätzlich einen 

Vorschlag für ein Zertifikat als Ehrung für den Einsatz erarbeitet, welches dem 

eigenem Lebenslauf hinzugefügt werden kann. 

 

Baum der Jugend: Der Vorschlag des KiJuPas für die 

Gestaltung der Plakette wurde an das Bauamt 

versendet.  

 

  

 



 

 

 

5.3 Bericht aus dem KiJuPa Presseteam  

 

Das Team bestehend aus Paula, Carlo und Ingolf hat 

aufgelistet, welche Berichte für die Homepage noch erstellt 

werden müssen und haben aufgeteilt wer welche Aufgaben 

übernimmt und plant als Fortbildung einen Workshop mit einem 

Experten. 

 

5.4. Neuigkeiten zur Eventfläche am Alten Hafen 

Bauamt hat die Zuarbeit von uns erhalten. Es wird in naher 

Zukunft ein Beteiligungsworkshop geben. Informationen zu der Zusammenarbeit 

mit dem Bauamt werden an die Bürgerschaftsfraktionen auf Wunsch 

weitergeleitet. 

 

5.5 Vorstellung der Planungsgruppe Vernetzung 

Wird auf die nächste Sitzung verschoben, weil bisher noch kein Treffen 

stattgefunden hat 

 

Anmerkung: Auf Wunsch der Vertreter der Bürgerschaftsfraktionen werden 

generelle Informationen an die Bürgerschaftsmitglieder versendet.  

 

 

TOP 6 Neues aus den Arbeitsgemeinschaften 

 

6.1 AG Stadtgestaltung:  

Das letzte Treffen fand am 25.04. statt. Es wurden für die 

Neugestaltung des Spielplatzes „Grüner-Bahnhof“ im Linden-

garten der bisherige Planungsentwurf diskutiert 

außerdem wurden die Mitglieder gebeten eigene 

Ideen für die Gestaltung einer Jugendecke 

einzubringen. Hierdurch entstand der Wunsch 

nach zwei Tischtennisplatten die bei dem Bau der Event- und Freifläche 

am Alten Hafen, aufgrund der hohen Windstärke nicht möglich sind. 

 



 

 

 

 
6.2 AG Wohnung 

In der „KinnerStuv“ wurde bereits fast alles abgerissen. Derzeit sammeln wir Ideen für die 

Gestaltung der Räumlichkeiten. Vor allem sollen Arbeitsplätze für uns eingerichtet 

werden. Der Einzug in die dann als Kinder- und Jugendbüro fungierende Wohnung ist für 

den Herbst geplant.  

 
6.3 AG Jahresrückblick 

Die Mitglieder wollen unteranderem einen Jahresabschlussbericht für die Homepage 

erstellen.  Zielstellung für die Arbeitsgruppe ist es noch weitere Ideen für eine nachhaltige 

Ergebnispräsentation des KiJuPas nach außen zu finden. Weiterhin soll es eine kleine 

Pressekonferenz geben die auch in einem Livestream ausgestrahlt wird. 

Das nächste Treffen findet hierfür am 13.06.  um 16 Uhr im Techenhaus statt. 

 

6.4 AG GO 

Es wurden die Arbeitsgrundlagen des KiJuPas im Rahmen von Demokratie leben 

aktualisiert und angepasst. Die Änderungen werden per Email versendet und auf der 

nächsten Sitzung für einen Beschluss besprochen. 

 

Für die Arbeit in den AG`s wurde ein Protokoll erstellt, wo die Arbeitsverläufe von den 

Gruppen festgehalten werden können 

 

Abmeldung vor den Treffen! 

Wir bitten um die rechtzeitige Abmeldung vor den Treffen. 

 

TOP 7 Vorstellung der Finanzplanung 2018 

 

Britta stellt die Finanzplanung vor. 

Derzeit sind die 10.000 € aus dem Jugendfond 

aufgrund unserer bisherigen Projekte sind bereits 

aufgebraucht. Es wird jedoch nochmal ein Antrag 

zur Aufstockung für weitere 5000,- € von dem 

Bundesprogramm Demokratie leben gestellt. 

 



 

 

 

Dies sorgt dafür, dass ausreichend Gelder für unsere nächsten Projekte wie den 

Vernetzungstreffen, Graffitiprojekten und den Uhrkunden und Ehrennadeln vorhanden 

sind. 

 

Aus dem Geld der Stadtkasse, dem Etat von unserem Parlament, werden noch 

Büromaterialien, Öffentlichkeitsarbeit und Förderprojekte und Fahrkosten finanziert. 

 

TOP 8 Informationen 

 

Am 05.05.2018 fand der Tag der Städtebauförderung am Kagenmarkt statt. Hier wurde 

ein neuer Spielplatz eröffnet und eine Statue enthüllt. Die Vertreter*innen vom KiJuPa 

nutzten die Gelegenheit mit den Vertreter*innen des Bauamts über den Skaterpark sich 

zu unterhalten. 

 
Zeitgleich fand der Pflanzenflohmarkt von Wismar statt, bei der KiJuPas lustige Gras-

köpfe bastelten und mit den Besuchern über in KiJuPa ins Gespräch kamen. 

 
Am 12.05. unterstützten KiJuPas das Büro der Chancengleichheit bei der Durchführung 

der Willkommenstafel. Sie halfen in der Küche und erstellten als Angebot Namensschil-

der mit den Teilnehmenden. 

 

TOP 9 Termine 

 
Ingolf kündigt die nächsten Termine an: Kinderfest in Proseken am 25.05.2018, Kindertag 

im Bürgerpark am 01.06.2018, das nächste Planungstreffen für die Vernetzungsaktionen 

am 06.06.2918 und die nächste Beratung am 13.06.2018 im Techenhaus.` 



 

 

 

TOP 10 Sonst noch was? 

 

Anh Khoa wirbt für die Aufführungen von „High-School – Musical“, 

die ab dem 30.05. im Theater starten.  

 

Es kommt der Wunsch auf bei diesen Temperaturen auch mal eine 

Beratung nach draußen zu verlegen 

 
Aufgrund der vorläufigen Haushaltsführung werden vom Kinder- 

und Jugendparlament der Hansestadt Wismar die Gelder für die 

Anschaffung von Basecaps beantragt. 

Da die meisten Aktionen und Feste von KiJuPa und Waterkant 

(Mitglieder sind häufig in beiden Gremien) im Sommer stattfinden 

und in dieser Zeit die Sonneneinstrahlung üblicherweise sehr hoch ist, wünschen wir uns 

Sonnenschutz in Form von Basecaps, die mit unseren Logos versehen sind.  

 
Es kommt zur Abstimmung des Vorschlags 50 Basecaps 

in grau (wurde auf blau geändert) mit den Logos von 

KiJuPa und Waterkant der Agentur zu bestellen und be-

drucken zu lassen, im Rahmen der Summe von ca. 200€. 

 
Der Beschluss wurde einstimmig von den anwesen-

den Mitgliedern beschlossen. 

 

TOP 11 Schließung der Sitzung 

 

Ingolf schließt 18 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden. 


